

>>> Universidad Técnica de Múnich: iniciado el procedimiento de admisión del Dr. Florian Pfab como profesor adjunto >>>

El 11 de diciembre de 2007 nuestro colega, el Dr. Florian Pfab, miembro de la sección científica y docente de la DÄGfA, y médico interno residente de la Clínica y Policlínica de Dermatología y Alergología de la Universidad Técnica de Múnich, presentó una disertación pública para aspirar al grado de profesor adjunto con el tema **Métodos de evaluación y tratamiento del prurito**.

El Dr. Pfab se ha inmerso en pocos años en un interesante fenómeno, hasta ahora sorprendentemente muy poco comprendido, y ha contribuido de forma importante a la investigación del mismo con métodos modernos, así como a su tratamiento con el vetusto método de la acupuntura. En primer lugar ha demostrado que la antigua opinión de que el prurito como fenómeno está asociado al dolor, ya no se puede mantener según las últimas investigaciones sobre la representación central de las sensaciones de prurito. Hasta ahora, el problema fundamental de la investigación del prurito residía en que no existía ningún modelo que activara el prurito experimentalmente durante un período de tiempo limitado y luego lo desactivara, como se viene realizando desde hace tiempo, por ejemplo, en la investigación de los mecanismos del dolor. Por ello, hasta ahora tampoco se había podido visualizar en imágenes los efectos del prurito mediante una tomografía por resonancia magnética (TRM) funcional, ya que el modelo del prurito

inducido con histamina una vez desencadenado producía un prurito de varios minutos. En la Clínica Dermatológica de la Universidad Técnica de Múnich en Biederstein, el grupo de trabajo dirigido por el Prof. B. Ring se adentró por otro camino, desencadenando el prurito a través de un transmisor de temperatura, lo que permitió activar y desactivar el prurito en cuestión de segundos. Con este diseño experimental, en el siguiente paso no sólo fue posible examinar a probandos sanos, sino estudiar incluso el efecto de distintas medidas para calmar el prurito en pacientes con eccema atópico y documentarlo con métodos de imagen.

El Dr. Pfab mostró imágenes impresionantes sobre la representación central del prurito, y llegó a mostrar visualmente el momento en el que al paciente le surge la intención de rascarse.

En la tercera parte de su presentación, el Dr. Pfab se refirió a su estudio sobre el efecto que ejerce la acupuntura sobre el prurito inducido experimentalmente, tanto en modelos experimentales como en pacientes con eccema atópico*.

Sobre la base de sus trabajos científicos y las numerosas publicaciones presentadas, se abrió el proceso de concesión del grado de profesor adjunto.

**Este estudio fue financiado con fondos de la Sociedad Médica Alemana de Acupuntura (DÄGfA).*

>>> Universidad Ludwig Maximilian: la acupuntura será una asignatura opcional obligatoria >>>

Las lecciones de acupuntura en la Universidad Ludwig Maximilian de Múnich, que se han impartido sin interrupción desde 1978, se han convertido desde el semestre de verano de 2007 en una asignatura opcional obligatoria, dentro del campo interdiscipli-

nario de la **medicina ambulatoria** para estudiantes de los octavos y novenos semestres. En adelante, las lecciones se ofrecerán con 2 h semanales por semestre los lunes de 17:45 a 18:15 h bajo la dirección de los doctores J. Gleditsch, D. Irnich y W. Stör.

>>> Premio Carl Ludwig Schleich a estudios de acupuntura >>>

El estudio auspiciado por la DÄGfA "Auricular acupuncture for pain release after ambulatory knee surgery: randomized controlled trial" del Prof. Taras Usichenko y su grupo de trabajo de la Unidad de Anestesia de la Universidad de Greifswald

ha sido distinguido por la Sociedad Alemana de Anestesiología y Medicina Intensiva con el Premio Carl Ludwig Schleich. Más información en <http://www.daegfa.de/Pages/Wissenschaft.aspx?content=7.6|2&navnode=7.6>